
Rede	auf	der	Stipendienfeier	an	der	HTW	Berlin	

	

	

Sehr	geehrte	Damen	und	Herren,		

Sehr	geehrter	Präsident	,		

Sehr	geehrte	Förderer,		

Liebe	Stipendiaten	und	Stipendiatinnen,		

	

Ich	 grüße	 Sie	 alle	 herzlich	 und	 möchte	 Ihnen	 einige	 Worte	 zu	

unserem	Verein	NETU		Berlin	sagen.		

	

Seit	 über	 zwanzig	 Jahren	 bieten	 wir	 als	 Berliner	 Verband	

Unternehmen,	 Gründungsinteressierten	 und	 Studierenden	 ein	

außerordentliches	Netzwerk,	um	ihren	Erfolg	und	ihre	Nachhaltigkeit	

zu	fördern.		

	

Als	 wirtschaftspolitischer	 Akteur	 engagieren	 wir	 in	 zahlreichen	

Projekten	 und	 leisten	 wichtige	 Dienste	 an	 gesellschaftlichen	

Schnittstellen.	

	



Im	Sinne	der	Wertschätzung	von	Vielfalt	setzen	wir	uns	mit	gezielten	

Partnerschaften	 und	 Kooperationen	 für	 die	 Verbesserung	 der	

Bildungs-	und	Erwerbssituation	in	unserem	Land	ein.		

Die	Zusammenarbeit	mit	Bildungs-	und	Wissenschaftsinstitutionen	ist	

dabei	ein	wesentlicher	Bereich	unserer	Vereinsaktivitäten.	

	

Es	 fehlt	 in	 Deutschland	 nämlich	 an	 Analysen	 und	 Forschungen	 zum	

migrantischen	Unternehmertum.	

	

Die	 aktuellen	 Daten,	 die	 auf	 Zahlen	 und	 Statistiken	 begrenzt	 sind,	

reichen	oftmals	nicht	über	 Informationen	hinaus,	 die	 von	Kammern	

oder	ähnlichen	Organisationen	erhältlich	sind.		

	

Aus	diesem	Grund	 ist	die	Zusammenarbeit	mit	Hochschulen	 für	uns	

sehr	wichtig.	

	

Neben	 Beratungsstellen	 an	 Universitäten,	 vergeben	 wir	

Forschungsaufträge	 an	 Studierende	 und	 Doktoranden,	 die	 sich	 mit	

der	migrantischen	Ökonomie	in	Berlin	und	Deutschland	befassen.		

	



Die	Vergabe	von	Stipendien	an	mehreren	Hochschulen	erachten	wir	

vor	diesem	Hintergrund	ebenfalls	als	sehr	bedeutend.		

	

Das	Deutschlandstipendium	bietet	 uns	 ein	 Instrument,	mit	 dem	wir	

eine	wichtige	Vernetzung	zwischen	der	migrantischen	Ökonomie	und	

den	Hochschulen	herstellen	können.			

	

Für	den	Abbau	des	zunehmenden	Fachkräftemangels	im	Hinblick	auf	

die	demografische	Entwicklung	in	unserem	Land	ist	diese	Vernetzung	

ein	wichtiges	Potenzial	für	unsere	gemeinsame		Zukunft.	

	

Ich	 bin	 sehr	 erfreut	 über	 die	 Teilnehme	 an	 dieser	 Feier	 und	 die	

Möglichkeit,	diese	erlesenen	jungen	Menschen	kennenzulernen.		

	

Ich	 bedanke	 mich	 noch	 einmal	 für	 die	 heutige	 Einladung	 und	

wünsche	Ihnen	allen	auf	ihrem	weiteren	Lebensweg	viel	Erfolg.		

	

Danke	sehr	

	


